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Herr Dr. Lunze, was 
 verändert sich gerade im 
FacilityManagement in 
der Schweiz?

David Lunze: Allem voran 
steht die rasant fortschrei-
tende Digitalisierung und 
wie Facility-Management-
Kunden von hochkarätigen 
Technologielösungen profi-
tieren können. Für ISS 
Schweiz war zudem die 
Übernahme der Livit FM 
Services AG Ende letzten 
Jahres ein strategischer 
Meilenstein.

Was sind die zugrunde 
liegenden Gründe für 
 diese Neuformationen?

In unserem Fall hat dies mit 
anorganischem Wachstum 
zu tun. Mit der Akquisition 
der Livit FM Services AG 
stärken wir unsere Markt-
position und bauen das In-
dustriesegment Real-Esta-

te-Investoren signifikant 
aus. Allgemein haben Neu-
formationen in der Branche 
sicherlich auch mit Syner-
gien in den Bereichen tech-
nische Kompetenzen und 
Digitalisierung sowie dem 
generellen Fachkräfteman-
gel zu tun.

Welche Folgen hat die 
 Digitalisierung im FM und 
was muss man bereits 
im Bauprojektmanage
ment beachten bzw. 
 einplanen?

Die Digitalisierung im FM 
sehen wir vor allem als 
grosse Chance. Die umfas-
senden Daten, welche uns 
über Gebäude zur Verfü-
gung stehen, unterstützen 
uns, die Services passge-
nau auf sie auszurichten. 
Wir nutzen diese Daten im 
Bauprojektmanagement 
als Projektierungsgrund-
lage bei Umbauten und Er-
satzinvestitionen. Ich bin 
überzeugt, dass mit der 
BIM-Methode bessere Re-
sultate für Planungs- und 
Bauprozesse realisiert 
werden können. Den ge-
nauen Impact, welcher 
BIM auf den Betrieb eines 
Gebäudes haben wird, er-
fahren wir in naher Zu-
kunft, wenn immer mehr 
Neubauten mit dem «Digi-
tal Twin» entstehen.

«NettoNull» und ESG 
sind grosse Themen, 
auch ISS hat sich hier 
ganz konkret Ziele 
 gesetzt. Wie sieht das in 
ihrem Verantwortungs
bereich aus?

Bei der Realisierung von 
Bauprojekten hat die Re-
duzierung der CO2-Emis-
sionen eine hohe Priorität, 
sodass unsere Kunden ihre 
Netto-Null-Ziele erreichen. 
Zudem unterstützen wir 
unsere Kunden bei der 
Planung und Umsetzung 
 attraktiver Arbeitsplatz-
umgebungen für ver-
schiedene Teams und 
Bedürfnisse. Das Projekt-
management ist ein  «People 
Business»: Wir wollen ein 
attraktiver und inkludie-
render Arbeitgeber sein. In-
dem wir Diversität bei ISS 
fördern, ziehen wir mehr 

Talente an und verbessern 
uns zugleich im kreativen 
Prozess.

ISS spricht auch von 
 einer «Zeitenwende  
im FM». Welche Bereiche 
sind hiervon noch 
 tangiert?

Als FM-Provider wandeln 
wir uns vom reinen Dienst-
leister zum strategischen 
Transformationspartner 
unserer Kunden. Wir müs-
sen innovativ sein und 
Trends erkennen. Und zwar 
nicht nur in den Bereichen 
Nachhaltigkeit, Personal-
mangellage sowie Digitali-
sierung, sondern auch in 
Bezug auf flexibel anpass-
bare Vertragsmodelle, und 
insbesondere machen wir 
uns die strategischen Ziele 
des Auftraggebers zu eigen.

Was bedeutet für Sie 
persönlich «eine gelebte, 
wertebasierte Unterneh
menskultur»?

Für mich persönlich ist es 
wichtig, dass sich ge-
sellschaftliche Entwicklun-
gen in der Unternehmens-
kultur widerspiegeln. Wir 
wollen authentisch sein 
und eine Kultur leben, in 
der jede und jeder sich 
selbst sein kann. Dies er-
möglichen wir mit unserem 
neuen Mitarbeiterverspre-
chen «A Place to be You». 
Die Mitarbeitenden sollen 
sich unternehmensüber-
greifend als Teil von etwas 
Grösserem fühlen. So er-
halten sie auch die Perspek-
tive, sich in den Bereichen 
weiterzuentwickeln, in 
welchen sie sich mittel- bis 
langfristig sehen. 
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Verbringen Sie einen unvergesslichen Abend auf der MS Diamant mitten in der atemberaubenden Landschaft des Vierwaldstättersees beim Swiss 
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